no tenemos otra palabra", replicó AMUTIO (246). TOGLIATTI, inmutable, siguió hablando de enemigos fascistas. A CODOVILA no le dejó hablar AMUTIO: "Aquí el que dé un 'paseo' o haga algo parecido a lo de Pozo Rubio será juzgado sumarísimamente" (247) [Vid. apostillas a esta función de sheriff en el libro de FUSTER RUIZ]. El Comandante "Mz..." llevó un informe al Consejo de Ministros. "Se pidió al Comité de enlace de las dos Internacionales que la Komintern relevase a MARTY del cargo de jefe político de la Base" (249). Los dirigentes soviéticos no hicieron caso. Siguió MARTY en Albacete con el denigrante calificativo de "el carnicero de Albacete" (249). "No debe cargarse en la cuenta de las B. I. los hechos criminales que sus dirigentes, con MARTY a la cabeza, cometieron durante su estancia en España, y tampoco a la gran mayoría de esos dirigentes que realizaron acciones censurables como lo que hemos tratado. Fueron combatientes dignos, con mayor o menor decisión, con mayor o menor acierto, pero hombres dignos de respeto" (250). XI. La pérdida de Belchite y la vesanía de LÍSTER (253-266) [Asunto ajeno a las B. I. y a Albacete. Al perder Belchite se formó un Consejo de guerra, "parodia burda y terrible", al margen del Ejército y sin intervenir el Servicio jurídico... como acostumbraban a hacer los jefes militares del Partido Comunista, salvo algunas excepciones; los responsables fueron fusilados "en un amanecer de primavera valenciano". AMUTIO se enteró enseguida por "un alto jefe militar comunista, amigo suyo, que le dijo: "Esta hiena de LÍSTER, si se le deja, nos fusilará a todos" (264)]. "Semblanzas de algunos "asesores" extranjeros": Michael STEFANOV (269-280; comunista búlgaro, ejecutado en Bulgaria, en 1949, acusado de "desviacionismo y titismo"), Ilya EHRENBURG (281-290), Michael KOLTSOV, "MIGUEL" (291-300; su sectarismo: "cuando el 1 de diciembre [1936] fue asesinado BEIMLER le dedicó apenas dos líneas en su crónica periodística, mientras se recibía la consigna de glorificarlo; y en su libro Diario de la guerra de España, cap. 3, dice: "Anteayer pereció el miembro del Comité Central del Partido Comunista alemán Hans BEIMLER". Bien conocia... que había sido asesinado por gentes de su propia Brigada"), Hans BEIMLER (301-306; el castellano que hablaba lo había aprendido en el campo de Dachau, de donde se fugó "a principios de 1936" [No, fue el 23-V-1933. FRT.] "Lo conocí en Praga en mayo de 1936" y le dijo a AMUTIO que quería ir a España a dar clases de alemán y a estudiar literatura española; "me confesó que, a consecuencia de haber manifestado claramente su criterio, en el Komintern existían reservas sobre su fidelidad a la doctrina leninista-stalinista... no se le ocultaba lo peligroso que para él representaba ésto; llegó a España antes del comienzo de la Guerra civil; "STALIN (le dijo BEIMLER) es astuto y hábil, sin escrúpulos y capaz de sacrificar cualquier cosa para lograr lo que sea". En Albacete le remachó: "Hay un clan que se está apoderando de todo, se ha establecido una comisión de control que dirigen MARTY y TOGLIATTI, no me gusta nada todo esto"; estuvo en Albacete el 26 y 27 de noviembre [1936] para recoger armamento y nuevos reclutas; el 1 de diciembre un capitán austríaco comunica a AMUTIO la muerte de BEIMLER y que a la mañana siguiente llegaría el cadáver a Albacete; la propaganda de la radio "me pareció algo desorbitada y ostentosa para ser sincera; llegó a Albacete un cortejo